

Vorwort.

Von der bisherigen Betätigung des Verfassers auf technisch-wirtschaftlichem Gebiete war es zuerst das „Alphabetische Waren-Wertverzeichnis nebst Ladenverhältnissen, Haupteigenschaften, Provenienz und Verwendung der wichtigsten Handelsartikel“, welches in der von Professor Dr. Lor. v. Stein gegründeten Zeitschrift für Eisenbahn- und Dampfschiffahrt in den Jahren 1893 bis 1896 veröffentlicht wurde, nebst Separatabdrücken, die behördlich und international angekauft wurden; dann das „Handbuch zur Güterklassifikation“, welches als technologisch gruppierte Warenkunde über Wunsch des k. k. Eisenbahnministeriums im Jahre 1904 erschien, dann nach vielseitiger Urgenz als modernisierte Neuauflage im Herbst 1911 herausgegeben wurde und nun beim Allgemeinen Tarifanzeiger in Wien, I., Biberstrasse 16, käuflich ist à K 7.—. Die Kaiserjubiläums-Denkschrift „Wien—Mürzzuschlag“ brachte die Bedeutung des kaiserlichen Entschlusses für den Bau der Semmeringbahn in Erinnerung, nebst den wichtigsten Leistungen für Aufschwung und Weltverkehr, weshalb auch ein Verzeichnis der wichtigsten Firmen von Produktion und Handelswelt angeschlossen wurde.

Wien 1914.

Ingenieur Herm. Hüller.

Anmerkung: Stationen, welche beschränkten Expeditionsdienst haben, sind mit * bezeichnet. Näheres hierüber ist im Kilometerzeiger für die Linien der k. k. priv. Südbahngesellschaft enthalten.

